
! ! ! !本报杭州今

日电 昨晚，首届
商旅杯全国新闻界
围棋赛在杭州天
元大厦落幕。新民
晚报队表现良好，
荣获团体亚军。

首届全国新
闻界围棋赛由中华
全国新闻工作者协
会、中国围棋协会、
中国棋院杭州分
院共同主办，体坛
报社承办。来自北
京、上海、广东等

!"个省市自治区的 #!支新
闻媒体代表队 !$%名选手参
加了本次新闻界围棋盛会。

经过两天九轮角逐，厦
门广电队获得团体冠军。由
张建东、吕国梁、方芳组成的
新民晚报队在本届比赛中发
挥正常，夺得团体亚军。获得
团体第三名至第六名队依次
是新浪队、中国体育报队、杭
报集团队、浙江广电队。中国
体育报业二队的张大勇获得
个人冠军。

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒）
上周末，&'((（世界房车锦
标赛）中国站比赛在上海国际
赛车场开赛。在昨天下午进行
的正赛中，已提前拿到赛季冠
军的雪佛兰车队车手伊万·穆
勒以 )*)+秒之差，在最后一
弯被队友汤姆奇尔顿超越，与
本赛季第七个分站赛冠军失
之交臂。

&'(( 是与 ,+、&-( 并

驾齐驱的世界级别的三大锦
标赛之一。本届 &'((中国
站也是雪佛兰车队和拉达车
队的主赞助商俄罗斯卢克伊
尔润滑油在中国的正式亮
相。卢克伊尔集团共赞助了 .

支房车队，在本赛季，两支车
队都取得了不俗的佳绩，其
中更包括 &'((房车赛 %届
的卫冕冠军———法国车手伊
万·穆勒。

! 穿着红军装!戴上红军帽的孙海平"前右#和刘

翔"中#在动员大会上 图 !"#

! ! ! ! .)+%赛季中超联赛终于尘埃落
定。上海%支球队全部留在中超，在
可喜可贺的同时，也引出这样的话
题：上海是否需要%支中超球队？

申鑫是游子，曾在南昌多年，
回到上海算是刚刚站稳脚跟。上赛
季，球队险些降级，是三支球队中
最不被看好的一支。确实，申鑫本
赛季一度处在降级边缘。即使再艰
难，申鑫立足做好自己，凝聚人心。
赛季末上演绝地反击，最终蹿升至
联赛第"，成了三兄弟中成绩最好
的一个。虽然有些意外，却也在情
理之中。

申花一直是上海滩足球老大
哥。本赛季/场上海滩德比全部胜

出。不难看出，申花的底蕴之足，令
两个小阿弟望尘莫及。本赛季，申花
是负0分起步，最终能够名列第1，应
该得到上海球迷的尊重。
再看上港，虽然是一支中超新

军，赛场上却也精彩不断，本赛季还
一度领跑沪上%支球队，小将打天
下，不输老大哥，可圈可点。尤其是
今年全运会，上港队部分队员参加
了全运队，一举夺金，功不可没。

上海足球有%支中超球队，在全
国独树一帜。而且，%支球队各有千
秋，是上海足球之兴。但就像一个家
庭，孩子多了，不免会为分糖吃这道
数学题犯难。比如，上海%支球队的
上座率都在万人以上，如果合在一
起，就是三四万人。但分开来，每个
场地都是稀稀拉拉坐不满。球员配
置上更是如此。国内每家俱乐部的
优秀球员只有那么几个，都是“非卖

品”。所以中超除了恒大以外各支球
队都在叹苦经：求内援比求外援难
上百倍。上海的%支球队则把优秀的
球员分散到各自俱乐部，没能体现
上海足球的真正实力。
今年联赛最终的积分榜，申鑫、

申花、上港排在"至2名，扎堆在中
游。说实话，上海这样一座有光荣足
球传统的城市，需要的是一支能够
打进亚冠，甚至可以和广州恒大叫
板的球队。
上海足球如今有%个优秀的“儿

子”，手心手背都是肉，哪个也难舍
弃。但上海足球真的需要%支中超中
游球队吗？今后需不需要整合%支球
队的优势资源形成合力呢？下赛季，
上海足球该如何布局？恐怕过了昨
天，上海足球就该静下心来盘算盘
算了。 本报记者 钟喆

! ! ! !意外，狂喜，还有悲情，在
中超末轮一齐狂奔。

这一次，很多人的预言
落空了———因为无欲无求的
国安居然赢球了。一球致命，
一场+比)，活生生把青岛中
能打入了降级深渊。而原本
被认为将铁定降级的亚泰，
瞬间起死回生。

在中超收官战开打之
前，中能积%+分，倒数第二的
亚泰积.2分，而且相互战绩
中能占优，这也意味着，只要
中能在工人体育场收获一场
平局，哪怕亚泰赢辽宁再多
也没用。

如此局面下，国安怎么可
能会去赢？直到比赛结束的哨

音吹响前一秒，人们都不敢相
信这是真的。

青岛中能也无法怨恨别
人，要怪就怪自己吧。这支球
队在联赛初期一度还是领头
羊，沦落到如今的地步，完全
是因为内耗和折腾，死于人
祸。

本报记者 关尹

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒）
高尔夫世锦赛汇丰冠军赛昨
天在上海佘山收杆，经过四天
的激烈角逐，美国名将达斯
汀·约翰逊以低于标准杆 ./

杆的佳绩夺冠。上届冠军保尔
特和麦克道威尔分列二三。

达斯汀·约翰逊被称为

“#/洞之王”———屡屡在最后
一天被翻盘让他很是苦恼。不
过，本周末在上海，他没有再
度关键时刻掉链子。在昨天决
赛日他也发挥出色。带着 %杆
的优势进入最后一天的争夺，
最终他以低于标准杆 ./杆的
成绩夺冠。
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! ! ! !穿上红军装，戴上红军帽，昨天，中国田
径队在革命老区井冈山，举行“备战 .)+0年
里约奥运会动员大会”。因为康复训练久未露
面的刘翔也身着红军装出现在了现场，握拳
宣誓。这次红色教育和军训活动，是中国田径
队备战北京世锦赛和里约奥运会，整体备战
训练计划的一个起点。

刘翔是搭乘昨天一早飞机前往井冈山
的。除了参加动员大会，他还与部分重点运动
员一起进行了一场座谈交流。在交流会上，刘
翔动情透露，自己“下一步计划就是上跑道”，

“虽然不知道自己行不行，但会尽最大努力。”
在会上，刘翔还向田径队的师弟师妹们支招
如何面对负面评论，“让内心变得足够强大，
专注追求自己的理想。”
将动员大会作为奥运备战的起点，田管

中心希望，这次军训活动能让国家队队员时
刻牢记时代赋予的神圣使命，发扬“坚定信
念、艰苦奋斗、实事求是、敢闯新路、依靠群
众、勇于胜利”的井冈山精神，以创新务实的
积极态度备战北京世锦赛和里约奥运会，确
保训练实效再上新台阶。

参加“备战里约奥运会动员大会”，这是否
意味着刘翔不久就要复出，而且能在巴西里约
热内卢看到刘翔身影？刘翔教练孙海平透露，
年底左右，刘翔跟腱康复治疗将会告一段落，
那时候中方教练团队将会接手。“不过说到复
出，这个就没有时间表了。”孙海平强调，“如果
只是跑 +%秒 #)或者 +%秒 0)，那么刘翔复出
的意义就不是很大，因为目前国内能跑到这个
成绩的运动员有好几个。”在他看来，刘翔要复
出，最起码要在国内领先或在亚洲占据绝对优
势，否则复出就没有意义。本报记者 厉苒苒

穿着红军装 戴上红军帽

刘翔未上跑道先上井冈山
中国田径队备战里约奥运会动员大会昨举行

三个“儿子”争天下
弄得“老子”难逞强
上海足球该盘算盘算未来
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汇丰高尔夫冠军赛昨收杆

美国名将捧走金杯
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5 世界房车赛昨开赛

穆勒与冠军失之交臂
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